

# Los primeros cien días...

Sobre los pasos del gobierno local

**Luis Manuel Flórez, «Floro»**  
Portavoz municipal del PSOE



Acaban de cumplirse los primeros cien días desde que Carmen Moriyón alcanzase la Alcaldía, presidiendo un gobierno tripartito entre las fuerzas de la derecha y la extrema derecha, o más bien, desde que Gijón/Xixón cuenta con un nuevo modelo de gobernanza con tres gobiernos que avanzan en paralelo, donde el trabajo, la acción política conjunta y el consenso prometido brillan por su ausencia.

Ese sería el resumen de, algo más, de cien días en los que la rápida vuelta de toros y coches ha sido el elemento prioritario de la ciudad. Se han ido sumando los anuncios llenos de infografías, el incumplimiento de lo prometido y la venta, como propios, de proyectos del anterior mandato. Si a esto le sumamos una estructura municipal hecha a medida de los caprichos y apatencias de las y los concejales y no a las necesidades de la organización para ser eficiente, tenemos una imagen completa del gobierno de Carmen Moriyón.

Un gobierno que dejó muy claro que su manera de entender los consensos y comprometerse con las necesidades de la ciudadanía es votar en contra de cualquier propuesta que llegue de la oposición, tal y como mostró en el último pleno municipal. Ni la constitución de una mesa del deporte femenino, ni la creación

de más plazas de aparcamiento para la zona oeste, ni el modelo turístico de la ciudad, ni la necesidad de regular las viviendas de uso turístico, ni la búsqueda de una fórmula para contar con unos pliegos en la contratación de ayuda a domicilio que garanticen la calidad del servicio y las condiciones laborales de las trabajadoras, ni el compromiso con un nuevo modelo de servicios sociales a través de la tramitación de un plan que ya está hecho y maquetado, fueron razones suficientes para un voto afirmativo. Ni escuchan, ni dialogan.

Un gobierno con una alcaldesa al frente que entiende que su compromiso con la igualdad entre mujeres y hombres se cumple con el mero hecho de asumir la competencia, sin que eso conlleve ninguna acción política más, como nos demuestra su negativa a presentar ante los órganos municipales un plan de actuaciones para el desarrollo de la ordenanza de igualdad, o su mutismo ante la sonada respuesta de Vox a la declaración institucional en apoyo al deporte femenino aprobada en el pleno a instancias del grupo socialista.

Un gobierno que, en estos cien días, no ha tenido tiempo para ocuparse ni de la Capitalidad Cultural Europea, ni del proyecto educativo de ciudad, ni del albergue juvenil, ni de la memoria democrática, ni de la lingüística, mientras se daba prisa en dejar sin efecto una ordenanza de movilidad de la que Gijón ya se había dotado, renunciado a liderar la transformación a la que están

obligadas todas las ciudades de más de 50.000 habitantes.

Una ordenanza que podía modificarse para evitar que los impactos sociales negativos de la transición afectasen directamente a las trabajadoras y trabajadores, garantizando una transición justa. Podría haberse hecho esa revisión, pero los tres partidos de derechas decidieron dejar a la ciudad sin esa norma, haciendo una ostentación de poder y optando por la solución más extrema, la más arriesgada, la propia de esos nuevos socios de gobierno que niegan el cambio climático.

Un gobierno que no ha sido capaz de cumplir lo prometido en campaña electoral, con la zona rural, instalando las cámaras de vigilancia o evitando los robos que se han extendido a otras zonas de la ciudad. Tampoco ha cumplido su compromiso con el Grupo Covadonga, por muchas fotos de reuniones que el presidente de la entidad deportiva y los concejales de la corporación se hayan hecho.

En resumen, cien días en los que Gijón/Xixón es una ciudad gobernada «a modo de ejemplo» por una alcaldesa que vive en un permanente realismo mágico, que edulcoró los oídos de los posibles votantes durante meses con toda clase de promesas a sabiendas de que no eran ciertas ni posibles, vendiendo como verdaderas las afirmaciones y proyectos que, ella misma, sabía que se dejarían en la cuneta en el mismo momento en el que llegase al poder. Porque la historia va de poder, no de política.



Marcos León

## Fontaciera rinde tributo a sus mayores

La Asociación de Vecinos San Roque de Fontaciera, en La Pedrera, rindió tributo ayer a sus mayores. Isabel Blanco y Gonzalo Gómez fueron los homenajeados en un acto que tuvo lugar en el restaurante Savannah. Al encuentro acudió Nuria Bravo, concejala de Seguridad Ciudadana y Emergencias. En la imagen, por la izquierda, Toño Migoya, Nuria Bravo, Isabel Blanco, Gonzalo Gómez y Javier Fernández, presidente vecinal.

Gijón | impulsa

## Agenda de Gijón impulsa

Gijón Impulsa pone en marcha a lo largo del año diversas actividades entre las que se incluyen presentaciones, jornadas de puertas abiertas, talleres para la ciudadanía, jornadas técnicas o sesiones online con las que pretenden acercar a los ciudadanos las últimas novedades en diversos ámbitos. En esta agenda quincenal publicaremos los diferentes actos que organizan para así facilitar la asistencia de los interesados.



### 2 de octubre. Abierto el plazo para el segundo plazo del Incentivo a la ampliación de mercados

Hoy se abre un nuevo plazo para los Incentivos Impulsa dedicados a la ampliación de mercados. El plazo para presentar esta ayuda se cierra el próximo 23 de octubre para aquellas ferias, congresos o eventos/encuentros especializados de carácter internacional desarrollados entre el 1 de abril y el 30 de septiembre de 2023.

### 4 de octubre. Taller relevo empresarial FADE: «La seguridad jurídica en las operaciones de venta. Aspectos fundamentales»

El objetivo de esta jornada es contribuir a minimizar los riesgos y dar mayor cobertura posible a los empresarios, ofreciéndoles las claves de todos los aspectos jurídicos que es necesario prever y analizar para hacer una transacción segura.

### 5 de octubre. VI Congreso de CITECH

El VI Congreso de Citech es un punto de encuentro para la innovación asturiana en el que está previsto analizar temas relacionados con las nuevas tendencias tecnológicas, descarbonización, formación y empleo e industria 4.0.

### 5 y 26 de octubre. Taller formativo a la ciudadanía desde el Centro Maker de CRISTASA

Durante dos horas se mostrarán todas las posibilidades de la fabricación digital. La asistencia es gratuita y es necesario inscripción previa en: [centromakergijon@gmail.com](mailto:centromakergijon@gmail.com).

### 6 y 7 de octubre. Jornadas «La salud en el siglo XXI. El desafío de respetar nuestros genes»

El Colegio de Enfermería del Principado de Asturias a través del Cuidalab, organiza las jornadas «La salud en el siglo XXI. El desafío de respetar nuestros genes». Interesados, contactar en el 985232552 o en [cuidalab@codepa.es](mailto:cuidalab@codepa.es).

### 6 de octubre. Presentación prototipo oficial Wolfast Uniavi Racing Team

Presentación Oficial del nuevo prototipo de moto eléctrica con el que competirán en la final de la competición mundial Motostudent, que se celebrará en el circuito Motorland Aragón entre los días 11 y 15 de octubre.



### 18 de octubre. Taller «Plotter de vinilo» en el Centro Maker

El plotter de vinilo es una máquina que permite cortar materiales como el vinilo adhesivo o el vinilo textil. La asistencia es gratuita y es necesario inscripción previa a través del correo: [centromakergijon@gmail.com](mailto:centromakergijon@gmail.com).

### Todos los martes del mes. Jornada de puertas abiertas en el Centro Maker de CRISTASA

La asistencia es gratuita y es necesario inscripción previa en: [centromakergijon@gmail.com](mailto:centromakergijon@gmail.com).

### Participa en el programa de Relevo Empresarial de Gijón

El programa para promover la continuidad empresarial en Gijón, desarrollado por FADE y Gijón Impulsa estará en marcha hasta el 31 de diciembre. Abierto a pymes, particulares, empresarios y hasta grupos de inversión.

